



# EL FARALLÓN

♦ Impreso político sin compromisos ni secta ♦ Aquí se dice la verdad ♦

R. O. VALENZUELA. RECTOR.

Nº. 3.

San José, C. R., Lunes, 8 de Junio de 1953.

Precio 0.20

## Queréis meter al Gobierno de C. R. en camisa de 11 varas

NADA TENEMOS QUE ESTAR CALIFICANDO OFICIOSAMENTE LOS DESPOTISMOS EXTRAÑOS SI AQUI LOS TENEMOS TAMBIEN INDUBITABLES, FRESQUITOS Y EN LA OREJA

LOS DIPUTADOS ARROYO BLANCO Y FERNANDEZ DURAN MIRAN LA MOTA EN EL OJO AJENO Y NO LA VIGA QUE TIENEN EN EL PROPIO

El miércoles de la semana pasada los diputados Arroyo Blanco y Fernández Durán presentaron al Congreso un proyecto condenando al actual régimen de gobierno colombiano. Nosotros, que los conocemos, sabemos cuán fácil es ver la mota en el

ojo ajeno, y no la viga que se tiene en el propio. Para qué fingir un entrañable amor a la libertad y al respeto de la vida humana si las voces estentóreas de Uds. no se alzaron nunca contra los monstruosos crímenes en que perdieron la vida, ya rendi-

dos, sin armas, o si no en calidad de presos esposados muchos costarricenses?

Vayan primero a hacer penitencia y sufran un acto de contrición perfecto, encláustrense luego cien años en el Convento de Arequipa para luego blasonarnos de limpios y compungidos por un estado de cosas horrendo en tierras lejanas, que no alcanzamos a comprender claramente por atroz que se lo presente.

Las manos de Uds. se nos antoja que están destilando todavía sangre de hermanos sin que sea suficiente a enjuagárselas la fabricación en serie de LA GRAN MENTIRA Y EL CINISMO DESPAMPANANTE. Ambos a dos entendemos os sentiststeis orgullosos de haber matado durante aquella "epopeya de la sangre, el sudor y las lágrimas". Por qué, ahora, dando

### "LA GUARDIA CIVIL ASESINA A INDEFENSOS CIUDADANOS"

"DON FRANCISCO LARA MATAMOROS, ALTIVO SOLDADO CONTRA LA TIRANIA, ES ULTIMADO A BALAZOS EN LA VIRRE CIUDAD DE SAN RAMON"

Un hecho lamentable por todos conceptos. acaba de suceder en San Ramón.

Según informó "La República", el señor Francisco Lara Matamoros, pasado de copas, yendo a caballo injurió a la policía y casual-

mente le entró un proyectil en el pecho muriendo al instante. El disparo fue hecho, dice la misma información, por los Guardias de la localidad.

El Mariachismo, —así nos llama— (Pasa a la Pág. TRES)

(Pasa a la Pág. DOS)

## LOS INQUISIDORES NO DESMAYAN

EL EPITETO DE "OPILADOS" DIRIASE QUE ENFERMA A MAS DE UN LECHUGUINO USUFRUCTUANTE DEL SOMBRIO REGIMEN DE LOS DIECIOCHO MESES

"LA GRAN MENTIRA" Y LA SIMULACION ENSALIVARON EL APOSTOLADO DE UNA "PATRIOTICA" RAPACIDAD POR LO AJENO

El exacto, juicioso y honesto jurisconsulto Lic. Francisco Faerron, ha glosado con el derecho inalienable de su legítima stirpe costarricense, —y de las buenas—, lo que dijo don José Figueres a la Revista TIME, cuando ofrece "pi-

sotear y desconocer los derechos ajenos adquiridos y consolidados al amparo de la Constitución y las leyes, para reprisar la edición aumentada y corregida de los opilados que se atragantaron en la Segunda República",

El epíteto de 'opilados' diríase que enferma a más de un lechuguino rechoncho y coloradote usufructuante del sombrío régimen de los dieciocho meses.

Dentro de la bajeza social vivi- (Pasa a la Pág. DOS)

# Al César lo que es del César

En su discurso del lunes pasado dijo don Ricardo Castro Beeche:

—“El Partido Liberación Nacional, en el propósito de llevar agua a su molino, le resta méritos al Gobierno de don Otilio Ulate y al Banco Central”.

—“Si el fisco está boyante es porque el Gobierno de don Otilio ha sido todo lo contrario de lo que fué el Gobierno de la Junta”.

— Contestamos:

No diga Ud., don Ricardo, méritos del Gobierno de don Otilio, porque no los vemos por ninguna parte. Pagar algunas cuentas, tener superávits de unos pesos con presupuestos triplicados a los de los Gobiernos del régimen de los ocho años durante los cuales el empleado público andaba con el culo roto por la insuficiencia de su paga, no es sabiduría ni sorpresa portentosa.

El Gobierno del “PRESIDENTE DE LOS TELEGRAMAS” no ha sido como dice don Cacayo, el revés del de

la tiranía, pues ha sido cabalmente su mejor consentidor y más afortunado lucrador, ya que las entradas con que cuenta hoy día el fisco se las dejó marcadas y en marcha Figueres. Todos los impuestos gravosos que pesan actualmente sobre el consumidor y sobre el contribuyente desde la liberación, son de don Pepe y no de don Otilio. El Banco Central también es Pepista.

Mucho tienen que ver los PRESUPUESTOS EQUILIBRADOS con la vida económica de un país al que se le tiene y mantiene agobiado de contribuciones. Claro está que el simpático don Ricardo desde su gabinete nallarará ahora muy conducente darle caba a don Otilio, pero quienes ya no nos acordamos de los colores que tienen la remolacha y la coliflor, no.

Don Ricardo se refiere a la “confianza de la gente que emprende”, pero don Ricardo no aludió siquiera ni con seudónimo, bajo el oprobio, desde el púlpito de su prestigiado periódico, a los vejámenes de que fueron víctima, por parte de la tiranía los ochenta mil ciudadanos mariachis que ahora lo vamos a hacer a él, de gorra, Vicepresidente de la República.

## Queréis meter...

(Viene de la Pág. 1)

vuelta en redondo queréis meter al Gobierno de Costa Rica en camisa de once varas?

Dejemos a cada pueblo resolver sus problemas con sus propios métodos, y sus propios hombres. Nada tenemos que estar calificando officiosamente los despotismos extraños si aquí los tenemos también indubitables, fresquitos y en la oreja. Don Gonzalo Facio, candidato a diputado del partido de Uds. tal vez quiera darles algunos datos concretos de cierto asesinato séxtuple que no tiene nombre. En la Prensa Libre pueda que obtengan datos sobre el hecho inusitado de que el 2 de Noviembre de 1948 de esos talleres no saliera la edición de “Los muertos del año”. Estos dos “santos” mientras tanto, para que empecéis en vuestra obra de Catones sin doblez y tocados de caridad cristiana.

Arroyo Blanco y Fernández Durán, en su posición de ex-combatientes del Ejército de Liberación Nacional, si fueran gente realmente culta sentirían en su pecho la condecoración del remordimiento.

## Los inquisidores no..

(Viene de la Pág. 1)

da entonces cupieron todas las violaciones del derecho público y privado en las que probablemente se funda el señor Figueres para trazar sus planes de futuro despojo a la United Fruit Company.

Quien motejara a Manuel Mora por su ataque frontal al capitalismo y al yanqui se comportó peor en su atrevida concusión mientras detentó el poder apercollado por una traición. Entonces escarneció no sólo los pactos solemnes e hizo mofa de las reclamaciones de las víctimas sino que, LA GRAN MENTIRA y la simulación ensalvaron el apostolado de una “patriótica” rapacidad por lo ajeno.

Usando el poder ampuloso de la fuerza bruta con unos mercenarios entintados con sangre fratricida de costarricenses, sin restricciones de leyes que anuló a cada paso o retorció a su arbitrio y sin Constitución que frenara sus impulsos y venganza, una suerte de Pancho Villa, sabihondo y tartamudo asoló a la generosa patria que le dió albergue y la metió en la férrea bota comunista para expoliar de lo suyo, a sus anchas, a extranjeros y nacionales.

Con el choteado expediente de las contrarrevoluciones suspendió a cada tanto unas garantías que nunca existieron, para encarcelar con aparato, bombos y platillos a sus víctimas propiciatorias ya que la revancha por su expulsión del país como agente pro-nazi durante la pasada guerra mundial quiso cobrarla con creces a todos los adherentes de Calderón Guardia.

Don Chico Faerron, por su patriótica glosa a las declaraciones del señor Figueres a la Revista TIME, se ve amenazada por Luis Bonilla Castro, ex-Presidente de uno de los sombríos tribunales especiales de aquella dictadura.

No queda duda a estas horas de que la inspiración de los inquisidores no desmaya!

“EL FARALLON”

APARECE LOS LUNES

Apartado 1852

SAN JOSE, COSTA RICA

IMPRENTA ELENA, S. A.

## LUCHO HOMBRO A HOMBRO CON EL GENERAL JORGE VOLIO

(Carta de Corina Rodríguez al señor Castro Cervantes)

San José, Mayo 23 de 1953.

Muy estimado don Fernando:

El Partido Calderonista, al ponerse bajo su égida, confió plenamente en que se aprovecharían los esfuerzos, la solvencia moral y la capacidad intelectual de hombres del Partido de la envergadura y talento de Marco Tulio Zeledón. Esperé que se reconociera la inmensa lealtad de un hombre como Chacón Chacón y que se pensara en la promesa hecha a mujeres de la capacidad de Rosita Musmanni.

Es con un profundo desencanto y con una inconmensurable pena, que hemos visto que en las papeletas del Castrismo se hizo caso omiso de estas figuras destacadas de nuestro partido.

Muchos calderonistas han sentido como yo el deseo de expresar su resentimiento; pero son incapaces de decirlo.

Yo se lo manifiesto porque creo

que usted les debe a estas personas una explicación y porque todavía estamos a tiempo de impedir que haya mayores divisiones entre los grupos que pueden asegurarle a usted el triunfo.

He mantenido mi lealtad con usted y seguiré diciendo en todas las tribunas que tenemos la obligación moral de llevarlo a la primera magistratura de la República; pero lucho hombro a hombro con el General Volio y desde mi puesto de infatigable defensora de la justicia le ruego, de la manera más vehemente, hacer lo que esté en sus manos, para borrar el resentimiento que ha causado la indiferencia con respecto a Marco Tulio, al Doctor y a Rosita.

Con el deseo de que pronto pueda usted estar en el ejercicio de la primera magistratura de la República, lo saluda,

Corina Rodríguez López

(Al momento de entrar en prensa nuestra hoja, no sabemos que haya habido adecuada respuesta).

## AHORA ANDAN BUSCANDO VOTOS DE CONFIANZA Y DESAGRAVIOS

Don Otilio sabe mucho de eso y el Prelado hace sus primeras armas en el campo de las intrigas

PARECE QUE LOS QUISQUILLOSOS DIRECTIVOS DE LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL DE SAN JOSE SE MOLESTARON UN POCO

Con motivo de la valiente actuación del Dr. Escalante Pradilla y la recta actuación también de los inspectores de la Contraloría parece que los quisquillosos directivos de la Junta de Protección Social de San José se molestaron un poco y amenazaron irse de sus cargos. Decimos amenazaron porque ahora andan buscando, y desde luego esto por debajo, con don Otilio que sabe mucho de eso y con el Prelado, que hace ya sus primeras armas en el campo de las intrigas,

votos de confianza y desagravios. La costumbre tica: se hace la torta o se apechuga con ella y, en seguida, las renunciadas supeditadas, el honor de por medio y el Arzobispo en todo, hasta en lo que no debiera por cautela y decoro.

—“Arriba, arriba, Excelencia, ni a la izquierda de la derecha, ni a la derecha de la izquierda. Otra actitud es contaminarse con lo mundano.”

—“Excelencia: tenemos experiencias muy tristes!”

## Pepe no tuvo empacho de vestirse con plumas Calderonistas

Desde la traición de Figueres para quedarse en el poder se oye el retintín del Consejo Nacional de la Producción, supuesto hijo del Decreto-Ley 160 del 10 de setiembre de 1948.

El Gerente del Banco Nacional de esa época aclaró que el Consejo dicho funcionó adscrito al Banco Nacional desde 1943, en plena administración Calderón Guardia; es decir, que el famoso Pepe no tuvo empacho en vestirse con plumas ajenas, en este caso PLUMAS CALDERONISTAS, para adjudicarse una obra de grandes proyecciones como todas las legadas al país por ese Gobierno. El procedimiento usado fue el cambio de placas y la búsqueda de títulos rimbombantes. Del mismo modo que se arrancaron las de las obras materiales del fecundo régimen de los ocho años, se cambió de nombre a los jalones administrativos, sociales y religiosos que opacaban la gestión chupadora de la Junta.

Esta fué la única obra firelachi efectiva digna de tomarse en cuenta: arrancar placas y sustituir nomenclaturas.

## La Guardia

(Viene de la Pág. 1)

man los pepistas—, que pierde con la muerte de Lara un simpatizante, no ha hecho aspavientos, ni organizado manifestaciones, ni pensado en levantar túmulos, ni estatuas. Qué distinto hubiera obrado la Opo del 47 y del 48! En Diario de Costa Rica hubieran aparecido estos titulares:

—“LA GUARDIA CIVIL ASE-SINA A INDEFENSOS CIUDADANOS. — Don Francisco Lara Matamoros, altivo soldado contra la tiranía de los picados y los calderones, es ultimado a balazos en la viril ciudad de San Ramón en pleno día”.

—::—

No grite nadie, deberá ser entonces la consigna, porque lo mueren de CASUALIDAD!

## LOS CALDERONISTAS "MUY PINTADOS" UNA NUEVA CATEGORIA DE PARIAS POLITICOS

El argot político o más propiamente politiquero, se ha enriquecido en los últimos tiempos en nuestra querida Suiza Centroamericana con un nuevo y pintoresco vocablo: los muy "pintados", el cual se emplea muy frecuentemente para señalar y estigmatizar al grupo, —todavía numeroso—, de amigos personales y políticos del Dr. Calderón Guardia.

Estos elementos, que le rinden culto

a la lealtad, padecen de una grave dolencia, algo así como una lepra política, que les veda alternar y figurar en puestos de honor y de importancia en cualquiera de las agrupaciones que se disputan el Poder. El mismo PARTIDO DEMOCRATA, que jefea don Fernando Castro, —nutrido en un noventa por ciento de elementos del PARTIDO CALDERONISTA—, y que ha dado en llamarse el Partido

de la Compactación Nacional contra el peligro caribeño, le ha negado injusta y cobardemente sus curules en la Asamblea Legislativa y en las Corporaciones municipales a los calderonistas auténticos, que ostentan en su frente el inri de MUY PINTADOS.

Magníficos oradores, excelentes escritores, profesionales distinguidos y ciudadanos sin mácula, que bien podrían estar colaborando con entusiasmo y diligencia se ven proscritos de toda posición señalada en el seno de esa agrupación.

Es axiomático que el Castrismo necesita de los votos de todos los calderonistas sin discriminaciones odiosas y medievales, pero se avergüenza de los consecuentes y verticales, en fin, de los que llevan la mancha indeleble de MUY PINTADOS y solo le concede carta de naturalización a unos pocos, o a los desteñidos, a los que podrían negar sin el menor recato ni pudor a su antiguo jefe y que salen corriendo cuando alguien les lanza a quema-ropa un sonoro VIVA CALDERON GUARDIA.

Que triste concepto se formarían de esta Costa Rica del 53 nuestros bravos y séveros antepasados si les fuera dable constatar — por un minuto siquiera—, que el apotegma cívico sobre el cual se asienta nuestra decantada democracia es nada menos que el infanante binomio "MUERA LA LEALTAD, VIVA LA FELONIA!"

Pero... Calderonistas, día vendrá en que tendréis vuestro cuarto de hora, pues no todas las vacas del Farallón han de ser flacas.

### EE. UU. y el CONTINENTE NO PODRAN SER ENGAÑADOS DOS VECES

El cinismo sutilizado de Figueres fué declarar fuera de ley al comunismo y perseguir y encarcelar a los vanguardistas

LAS TACTICAS DEL TERROR, DE LA REPRESALIA, DE LA CARCEL Y DEL ASESINATO, FUERON MONEDA CORRIENTE DURANTE EL MANDATO USURPADOR DE LA JUNTA MILITAR CARIBEÑA

Los legionarios que trajo Figueres hollaron los hogares de los costarricenses y cubrieron de abyección a hombres y mujeres por el delito de no pensar como él. Las tácticas del terror, de la represalia, de la persecución, de la confiscación, de la cárcel y del asesinato, fueron moneda corriente durante el mandato usurpador de la Junta Militar Caribeña.

Después de la experiencia de Costa Rica abundan en razón los demás países de las Américas que no desean caer en las garras de estas hordas de comunistas blancos del Caribe.

El cinismo sutilizado de Figueres fué declarar fuera de ley al Comunismo y perseguir y encarcelar

a los vanguardistas, bajo proclamas de adhesión democrática. Estos, al menos, eran ilusos y por ende casi inofensivos; de ordinario los teorizantes sin excesos reprobables. Aquellos, los de Figueres y su cohorte de legionarios, los practicantes, los de las realizaciones vigorosas como los Tribunales Especiales para anonadar al enemigo, la Nacionalización Bancaria, que es fuerza económica por excelencia de las finanzas y los impuestos progresivos de confiscación al capital limitando sin justificación su poder expansivo y... el terror sembrado, por la jauría.

Pero los EE. UU. y el resto del Continente no podrán ser engañados dos veces!

## PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL INDEPENDIENTE

SINTONICE TODAS LAS NOCHES DESDE LAS SIETE

LA VOZ DEL TROPICO

Y

RADIO EL MUNDO

OIGA LOS ORADORES CALDERONISTAS